

Medienmitteilung vom 9. November 2023

Parolenfassung für die kantonale Abstimmung vom 12. November 2023

Der erweiterte Vorstand der Mitte Sense von heute hat die Ja-Parole zum kantonalen Gesetz über die Aufgabenentflechtung zwischen Staat und Gemeinden (Dettec-Paket) beschlossen.

Diese Gesetzesvorlage ermöglicht die Sozialleistungen gezielter und vor Ort erbringen zu können und verbessert die Gemeindeautonomie.

Die familienergänzende Betreuung, die Hilfe und Pflege zu Hause und die Betreuung von Pflegeheimbewohnern soll vollständig in die Zuständigkeit der Gemeinden fallen. Der Betrieb von sonder- und sozialpädagogischen Institutionen und professionellen Pflegefamilien soll hingegen durch den Kanton sichergestellt werden.

Aufgrund der neuen Aufgabenteilung kann besser auf örtliche und regionale Bedürfnisse eingegangen werden. Der Kanton wird im Rahmen seiner Aufsichtsfunktion weiterhin sicherstellen, dass die erbrachten Leistungen durch die Gemeinden den gesetzlichen Anforderungen entsprechen.

Das Dettec-Paket erlaubt eine gezieltere Steuerung der Leistungen, um die Anliegen der Bevölkerung besser zu erfüllen. Gemäss dem Staatsrat führt sie auch zu einer stärkeren Transparenz der finanziellen Beteiligungen zwischen Gemeinwesen und Leistungsempfängerinnen- und empfangen.

Der vorgesehene Finanzausgleichsmechanismus mit der Übernahme der Ergänzungsleistungen durch die Gemeinden wird zudem nach drei Jahren evaluiert, um die Auswirkungen besser zur ermitteln und um allfällige Anpassungen vorzunehmen.

Für Rückfragen:

Bojan Seewer, Präsident Die Mitte Sense, 079 294 55 07
seewerb@swissonline.ch

Simon Biemann, Öffentlichkeitsbeauftragter Die Mitte Sense, 079 568 35 84
simon.bielmann@hotmail.com